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香港中華眼鏡製造廠商會會長周德豐
昨接受訪問時表示，本港眼鏡首8

個月出口值按年升3.2%，只是數據滯
後，事實上出口增長出現放緩，預期今
年全年零增長，出口總值與去年持平。

近年出口美國難度增
他續指，美國為本港眼鏡的最大出口
國，但近年美國對品質的標準提高了，
增加進口難度。幸好內地市場持續增
長，首8個月出口按年升18.2%，對太
陽眼鏡及矯視鏡需求大。
而香港貿發局副總裁周啟良則表示，
今年市道一般，對將於下月初舉辦的眼
鏡展的買家反應抱審慎樂觀的態度，目

前預先登記的買家人數按年有單位數升
幅。
另外周德豐憂慮，若香港未能簽訂跨

太 平 洋 戰 略 經 濟 夥 伴 關 係 協 議
（TPP），5年後將影響本港作為貿易
中心的地位。而對眼鏡廠而言，要遷至
東南亞有難度，因製造眼鏡技術含量
高，需依賴很多物料及技術的配套支
援。

研新產品提升競爭力
周德豐稱，現時主要依靠新產品帶動

市場需求。其公司聯同業界自行研發無
色濾藍光鏡片，有助減低發光電子產品
對眼睛的傷害，以迎合市場的需要。無

色濾藍光鏡片首先將在港推出，視乎產
能及需求才考慮擴至其地地區。
由貿發局主辦的眼鏡展將於下月4日

至6日於會展舉行，今年參展商超過
740間，破歷屆紀錄，其中澳門及菲律

賓的公司更是首次參展。而「視尚廊」
將有逾220個國際名牌展示其設計。智
能眼鏡除了有Google Glass外，運動型
智能眼鏡Recon Jet亦將亮相。同場亦
會展出香港眼鏡設計比賽得獎作品。

五礦資源上調銅產全年目標
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香港文匯報訊（記者 陳楚倩）國企重組題
材歷「炒」不衰，三大航企再傳合併，消息
刺激昨日國航(0753)、南航(1055)兩主角股價
齊齊逆市升，南航升幅最凌厲，單日升
10.509%，收報6.73元；國航收報7.34元，升
7.783%；連帶亦東航升5%，收報5.04元。
繼國航、東航、南航貨運板塊擬合併成立
新公司的消息流傳數月後，《上海證券報》
昨日報道稱，近日又有傳聞稱國航與南航正
在醞釀合併重組，並指如果國航和南航合併
成行，將躋身世界前三名航空公司。報道
指，此事雖待證實，但有一點可以肯定，央
企的整合高峰期已至。資深國企改革專家表
示，在國企改革頂層方案出台後，相比於混
改、國企分類等細則，目前有關部門最為關
注的還是重組的問題。

國航南航澄清無合併消息
國航和南航昨晚雙雙發出公告澄清，稱注

意到近日有媒體報道稱國航與南航正在醞釀
合併重組，自查並向控股股東確認，截至昨
日，公司及控股股東不存在應披露而未披露
的重大信息。南航公告還稱「亦無上述傳聞
涉及的任何意向」。
另外，南航同日公佈，董事會一致審議通

過向合格投資者公開發行公司債券，發行規
模不超過190億元人民幣。

業界：港不簽TPP外貿影響5年現
眼鏡出口料零增長
香港文匯報訊（記者 曾敏儀）本港眼鏡出口增長亦難逃放緩一

劫，眼鏡雖不屬奢侈品，業界預期今年全年零增長。其中對澳洲出

口尤為嚴峻，今年澳幣大幅貶值加上當地庫存多，故明顯減少採

購。在困難時期，業界將開發新市場，如韓國及越南，對兩地的首

8個月出口按年均增逾倍。亦積極研發優質產品提升競爭力，下月

將推出無色濾藍光鏡片，料零售價貴普通產品貴15%至20%。

金沙上季經調整EBITDA跌32.8%
香港文匯報訊（記者 吳婉玲）中央大力打貪，令澳
門旅遊博彩業下滑，經濟受影響。金沙中國(1928)昨公
佈第三季業績，收入淨額減至3.43億元(美元，下同)，
臨時總裁兼執行董事Robert Goldstein表示，難以估計
澳門短期內的前景，但仍對行業充滿信心。另外，澳門
官方表示，今年博彩業於黃金周收入較去年同期下跌約
20%。

總收益淨額按年減28.8%
金沙中國控股股東Las Vegas Sands Corp.昨公佈截

至9月30日止第三季業績，根據美國公認會計原則，公
司第3季總收益淨額為16.6億元，按年減少28.8%；經
調整物業EBITDA按年跌32.8%至5.45億元；收入淨額
按年跌46.8%至3.432億元。
季內，按正常化基準，金沙中國的 EBITDA為5.37

億元，按季增長1%；公司位居收益佔有率首位，佔澳
門市場博彩收益23.6%。貴賓業務錄得穩健業績，直接
貴賓轉碼金額較按季增加1%，而澳門整體中介人分部
則錄得17%跌幅。

艾德森：中場賭收有轉穩跡象
主席兼行政總裁艾德森昨於電話會議表示，看到中

場分部有穩定跡象，不過高端中場依然未見回穩的情況
出現。Robert Goldstein補充，對高端中場有寄望，估
計會慢慢回穩。
Robert Goldstein又表示，長遠而言對濠賭充滿信

心，但難以估計澳門短期內的前景。公司希望全年可節
省約2.3億至2.4億元，今年至今已節省共1.7億元，包
括50%博彩及非博彩的營運開支；30%減省薪金；25%
市場推廣。

澳博黃金周收入減20%
澳門經濟財政司司長梁維特指，今年澳門博彩業於
黃金周收入按年下跌約20%。今個月賭業收入較暑假
理想，2月的單月跌幅為40%，但10月暫時收窄至
20%，相信本月跌幅會是過去四個月最低。
他續指，政府不斷發展博彩業外的產業，但由於周
邊經濟體系容易影響澳門經濟，短期內難以追回受影響
的經濟增長。另外，澳門政府計劃於未來三個月，未有
需要進一步實施緊縮政策。
澳門賭業競爭越見激烈，新濠博亞旗下「新濠影

匯」即將開業，澳門政府於周二公佈，批出250張新中
場賭枱，當中200張賭枱及1,233部老虎機獲授權於本
月27日開幕時開始啟用，而其餘50張就於明年1月投
入營運。

另外，同樣是今年開幕的銀河娛樂(0027)旗下「澳門
銀河」二期，以及「澳門百老匯」，則合共獲批100張
新賭枱，一半已經可以即時啟用，而另一半同樣於明年
1月起投入營運。

香港文匯報訊 大家樂集團(0341)宣佈，與韓國JNT Co. Ltd(JNT)簽訂協
議，進一步擴展雙方的合作範圍至廣東省。在該協議下，大家樂集團除在
本港，更可在廣東省開設韓國健康餐飲品牌THE CUP的餐廳。大家樂集
團首席執行官羅開光表示，集團與JNT合作，現時THE CUP在本港已有
兩家分店，現在就餐單稍作微調，以更迎合香港顧客的需要，有信心
THE CUP很快就會準備就緒作進一步的擴展。香港及廣東省是集團五年
策略發展計劃下的主要市場，集團有多個餐廳品牌可在適當時機引入廣東
省。大家樂集團於2014年7月與JNT簽訂特許經營協議，將THE CUP引
入香港。

香港文匯報訊（記者 吳婉玲）五礦
資源(1208)昨公佈截至2015年9月30日
止3個月之第三季度生產報告，銅產量
按年增加 8%，創季度紀錄達 5.25 萬
噸。行政總裁兼執行董事 Andrew
Michelmore於電話會議表示，估計未來
內地和美國對銅需求持續增長，看好銅
前景。

銅產量按年增8%
電解銅產量共 4.47 萬噸，按年升

15%；年初至今產量約為12.85萬噸，
按年增加12%。季內，銅(精礦含金屬
量)產量共7,722噸，按年減少20%；年
初至今產量為 2.23 萬噸，按年減少
14%。銅產量創季度紀錄達5.25萬噸，
按年增加8%。
另外，鋅(精礦含金屬量)總產量13.02

萬噸，按年增加6%；年初至今產量為
41.63萬噸，按年上升6%。鉛(精礦含金
屬量)總產量為 3.82 萬噸，按年升
144%；年初至今總產量為8.9萬噸，增

加46%。
公司將銅的指導目標增加3,000噸，

預計今年將生產銅17.4萬噸至18.9萬
噸；鋅的年度指導目標維持不變，今年
將生產鋅44萬噸至51萬噸。

看好銅鋅前景
Andrew Michelmore表示，銅價不是

由基本面驅動，沽空交易影響銅價。
他相信，市場未來對銅的需求會增
加，因為美國經濟開始復甦，或會增

加建設項目，而中國內地對銅的需求
大，佔全球銅消費45%。由於市場上
不少銅礦需要關閉檢修，估計部分新
增的銅產量會受影響，延遲投產，所
以看好銅前景。
鋅方面，他表示隨着中央政府提高環

保要求，導致不合規格的鋅礦停產，出
現行業整合，未來鋅產量或會下跌。他
又指，鍍鋼需要使用鋅，內地目前有8
成汽車未有採用鍍鋅，所以估計未來市
場對鋅的需求會增加。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）因看好深圳的市場環境，近
日，媒體紛紛傳言恒大地產(3333)總部將從廣州搬遷至深圳，該消息在業
內引起強烈關注。不過，有關知情人士稱，恒大目前並無搬遷總部的計
劃，只是集團內有部分產業或部門可能會搬至深圳辦公。
最近有媒體稱，恒大地產已經在深圳後海金融區租下寫字樓，準備在明

年春節前將總部以及絕大部分核心部門從廣州遷至深圳。該消息在地產界
內引發強烈關注，業內認為消息如果屬實將直接改變珠三角市場格局。

知情人士：僅部分部門搬遷
該有關知情人士稱，這其實並不是新消息，恒大早已有計劃設立廣州以
外的辦公點。但並不是說要將總部遷走，而是可能有部分產業或部門要搬
至深圳辦公。目前恒大並沒有要搬遷總部的計劃，只是集團內可能會有部
分產業或部門搬至深圳辦公。
不過，恒大一直十分看好深圳市場，近年來在深圳的收購動作頻繁。

2011年1月15日，恒大以16.64億元收購深圳市建設(集團)有限公司71%的
股權，正式成立恒大地產集團(深圳)有限公司；2012年，恒大完成收購深
圳建設集團29%的權益，後者成為其全資控股子公司；2013年，恒大收購
原國香地產旗下的布吉吉廈、葵湧、南山等舊改項目，其中，布吉沙灣片
區的舊改項目後以恒大國香山之名入市，該項目佔地面積8萬平方米，總
建面為35.5萬平方米，共規劃為三期開發，規劃包括高層住宅、綜合商業
配套等。
目前，恒大在深圳開發有深圳蔡屋圍項目、恒大國香山、恒大華強北項
目、南油大廈城市更新項目、建設集團大院城市更新項目、深圳恒大城、
深圳恒大廣場等17個項目。

香港文匯報訊 惠理集團(0806)昨天公佈，計劃於中
國境內推出惠理品牌的跨境私募基金。集團於上海設
立的外商獨資企業（WFOE）惠理海外投資基金管理
（上海）已獲上海市金融服務辦公室批准成為中國合
格境內有限合夥人（QDLP），開展跨境私募基金管理
業務。惠理並已獲批初步為1億美元的 QDLP 額度。

獲批1億美元QDLP額度
近年中國逐步對外開放私募基金市場，在取得

QDLP資格後，集團在未來將通過WFOE平台，提供
更多的海外投資機會和國際水準的資產配置建議，並
計劃推出旗下品牌基金，直接吸納中國機構投資者及
高淨值人士日漸累積的資產。
除透過QDLP服務機構投資者及高淨值人士外，惠

理亦已申請參與內地與香港基金互認，已獲中證監受
理，而集團的中國客戶群將覆蓋至零售投資者。

香港文匯報訊 上海石化(0338)昨日宣佈截至9月底止
首三季業績，根據中國企業會計準則，今年營業收入為
615.58億元（人民幣，下同），減少19.7%，錄得盈利
22.46億元，去年同期則虧損1.52億元。每股收益為
0.208元，去年年同期則每股虧損為人民幣0.014元。
上海石化董事長王治卿表示，今年前三季度，國際

原油價格持續低位震盪，集團主要原材料成本大幅度
下降，產品毛利上升。集團三季度經營業績與上年同
期相比，實現扭虧為盈。集團將繼續圍繞優化調整和
降本增效，抓好安全環保、生產運行、從嚴管理等工
作，努力提升經濟效益，維持良好的經營局面。

香港文匯報訊（記者 張玲傑 合肥報道）在徽商銀行
（3698）成立10周年即將到來之際，該行昨在合肥舉辦
了徽商銀行「小巨人俱樂部」成立大會。「小巨人俱樂
部」是徽商銀行與「小巨人」企業及潛在「小巨人」企
業本着自願平等，求實創新，互利多贏，共同發展的宗
旨自願成立的銀企合作組織。該俱樂部的成立將進一步
促進銀企抱團發展，並更好地助力中小企業做大做強。

打造銀企合作創新平台
徽商銀行董事長李宏鳴介紹，小巨人分支行級俱樂部
自2010年啟動至今，已建立分支行級俱樂部22家，會員
企業403戶，每年約扶持30餘戶小企業客戶成長為公司
客戶，培育主板上市公司12戶，三板上市公司29戶。
據了解，目前「小巨人俱樂部」的會員企業已覆蓋安

徽全省，涉及批發零售、機械製造、食品加工製造、醫
藥生產銷售、電子商務、化工製造、畜牧農業、建築建
材等多個行業和領域。
安徽省經濟和信息化委員會、省政府金融辦、省工商
業聯合會、省銀監局領導及全省30餘家企業代表出席發
佈會。

上石化首三季扭虧賺22億

傳恒大總部遷至深圳

大家樂夥JNT粵開THE CUP

徽商行成立小巨人俱樂部

惠理擬內地推跨境私募基金

■香港中華眼鏡製造廠商會會長周德豐(右)預期本港眼鏡出口今年全年零增長，出
口總值與去年持平。 張偉民攝

■金沙中國昨公佈第三季業績，收入淨額減至3.43億
美元。 資料圖片

■徽商行在合肥舉辦徽商銀行「小巨人俱樂部」成立
大會。 本報安徽傳真


